

LA PROVINCIA.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SE PUBLICA TRES VECES Á LA SEMANA.

TERUEL.

Precios de suscripcion.	Director.	Puntos de suscripcion y anuncios.
Teruel.—Un mes. 1 peseta Fuera.—3 id. 3,25 id. 6 id. 6,25 id. 1 año. 12 id. El pago se hará adelantado.	D. CÉSAR ORDÁX AVECILLA. La correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.	Teruel.—Comercio de D. Domingo Mediano (plaza del Mercado) S. Juan núm. 1. Fuera.—Dando aviso al Administrador Don Adolfo Cebreiro, Cintería, 5. <i>Comunicados y anuncios.</i> —Los suscritores cént. peseta línea.—Los que no lo sean, 10 id

Cartas á «La Provincia.»

Amigos Director y adláteres.

Oid á un Tonto que os habla; y no os burleis de él; porque los tontos tienen sus ribetes de malicia... suelen decir verdades como templos.

Y sino adagio al canto. «Los tontos y los locos dicen las verdades.»

Os está muy bien empleado el que os lleven y traigan los tribunales.

¿Quién os manda meter en honduras?

¿Ni en camisa de once varas?

¿Ni en querer desfacer entuertos sin ser Quijotes?

¿Ni zurrar la badana á los señores de justicia, que al fin son..... impermeables?

¿No sabeis que al buen callar llaman Sancho..... y que en boca cerrada no entran moscas....?

¿Y que los peleles como vosotros y yo no deben censurar ni armar camorra ni cisco á los prohombres y magnates?

¿No sabeis que al gallo que canta le aprietan la garganta?

Pero vá.... vosotros llevais la contraria.

Sin duda teneis roce con ciertos farsantillos que al que no habla le dicen *estás vendido*.

Como si el callar en estos tiempos.... no fuera una virtud.

Por eso vosotros, sin duda, habeis hablado para que no os apliquen tambien aquello de *estais vendidos*.....

Hágaos buen provecho.

El tonto, al desearos que vuestras faltas no os traigan ningun percance, dice á quien quiera enten-

derlo *«vale mas callar que neciamente hablar.»*

Pero vamos al caso: vosotros habeis hablado, sin contar con la huéspedada.....

Sablazos á los Canes..... fuentes privilegiadas en ciertas casas... y otras zarandajas!

Hombre hombre, no habeis levantado mal cisco, mala polvareda!

Hay ciertas cosas que aun cuando se *dice* que las gentes las *dicen*, no pueden *decirse* en letras de molde sin esponerse á un Sambenito: esas cosas se *dicen* en confianza á una ó más personas, encargando que no las *digan* á nadie; porque en el *decirlas* hay sus riesgos.

Pero publicarlas en el papel, aun cuando sean verdades, eso no: ya sabeis que *dice* el dicho «las verdades amargan.»

Con que á callar, y asi habrá paz.

Y eso que, si vosotros hubiereis dicho en vuestro periódico lo que *dicen*, *decian* las gentes hace pocos dias al pagar el trimestre de contribuciones ordinarias, de seguro os dan garrote para que no *digérais* más.

Qué *dichos!* qué *gritería!* qué *apóstrofes!* qué *calificativos!* qué *maldiciones!*

Aquello parecía una furiosa borrasca en el mar Egeo dirigida por Satanás.

Y es que se tocaban los bolsillos; y como estos andan hoy tan escuálidos y escurridos pues.....

Allí, en la recaudacion de contribuciones, despues que los contribuyentes y contribuyentas se despachaban á su gusto, decia uno á mi no me corresponde pagar tanto: me han subido este trimestre

dos pesetas.... y á mi cuatro..... y á mi dos duros..... y á mi seis y á mí.... y á mí....

Y todos á voz en grito esclamaban; cómo semejante aumento siendo igual el cupo?

Ahí veredes, decia el recaudador, el cuatro por 100 de aumento sobre territorial, el 10 sobre industrial, para gastos municipales.

Aunque eso sea: yo pago cien reales por territorial, luego me corresponde una peseta más.

Quiá, esas son cuentas galanas: el cuatro no es aumento sobre el cupo, gritaba el recaudador, sino sobre la riqueza imponible, que equivale al 20 y pico sobre el cupo.

Y nadie se conformaba.

Y seguía la turba, la gritería.

Y muchos contribuyentes se largaron sin pagar.

Y otros, los ménos, pagaron echando ternos acompañados de improprios y maldiciones.

Y los más cachazudos decian:

De buenas van cayendo.

El año pasado inundacion, pedriscos: inundaciones, pedriscos en el actual.

Además exorbitantes impuestos sobre las harinas, la sal; sobre el vino y otros articulos de primera necesidad.

Desde el año último carestía general, hambre, miseria: todo á peso de oro, hasta las *coles* y los *pepinos!*

Paralizacion completa de la industria, de la agricultura, del comercio.

Un veinte por 100 de aumento en la contribucion territorial, el diez sobre la industrial!

Desdichado Teruel! la cosa se va componiendo.

MISCELÁNEA.

Con motivo de haber llegado á esta ciudad el general D. Carlos Yaus, anteanoche fué obsequiado por la banda de música con una serenata, que no pudo tener el lucimiento que se esperaba á consecuencia del mal estado del tiempo.

Ha llegado á esta poblacion la compañía dramática de los señores Sepúlveda, muy concida en todas las provincias, con el objeto de dar unas cuantas funciones para las cuales se abrirá el correspondiente abono.

Ignoramos el número de representaciones que la espresada compañía piensa dar, pero tenemos entendido que los precios serán escesivamente módicos, con el fin de que puedan disfrutar de los espectáculos todas las clases sociales.

En el próximo número anunciaremos las condiciones del abono.

Esta noche probablemente tendrá lugar en los salones del «Círculo Terolense» el concierto de guitarra por el Sr. Pargas, tan deseado por los aficionados.

A la puerta de un sordo..... En la *Gaceta* del 10 de Mayo último se publicó una real orden en que se mandó que fuera una realidad desde 1.º de Julio, el uso del sistema métrico-decimal.

¿Se observa el cumplimiento de esta disposición en Teruel?..... Algo.

La plaza de Veterinario de Fuentes-claras, Vinaceite y Jorcas, se hallan vacantes desde el 29 de Setiembre.

En el «Boletín oficial» de ayer, se ha publicado por el Gobierno militar de esta plaza una relacion de los individuos á quienes pertenecen 61 medallas, que existen en dicha dependencia y que les fueron concedidas por los memorables hechos de 3 de Julio y 4 de Agosto, las que se servirán pasar á recojer.

Durante los dias comprendidos desde el 9 al 15 del actual, han ocurrido en esta capital seis nacimientos y ocho defunciones.

Ayer se nos aseguró que uno de los mas activos, ilustrados y celosos, concejales del ayuntamiento de esta capital, trataba de presentar la renuncia de su cargo. Si, como no lo creemos, esta noticia es cierta, nos permitimos suplicar al interesado que revoque su resolución para no privar al municipio del concurso de uno de sus mas valiosos y decididos campeones.

Por los preparativos que se observan nos dicen de Valderrobres, que la feria que ha de tener lugar en aquella villa, durante los primeros dias de setiembre, estará sumamente concurrida.

Dice un colega que ha circulado por Madrid una hoja en la cual se excita á las provincias de

la antigua Corona de Aragon á «organizarse.» El mismo periódico añade que esta hoja no vá firmada por nadie, y tampoco se sabe de dónde ha salido: termina afirmando que el asunto carece en absoluto de importancia.

El martes último, y hora de las cuatro de la tarde, descargó sobre los pueblos Hjar, La Puebla y Samper una fuerte tormenta, que por fortuna en el primero fué acompañada de lluvia. En los otros dos la piedra ha causado grandes perjuicios. Sabemos cayó una exhalacion en la Capilla de una hacienda próxima á Hjar, habiéndose salvado de una muerte próxima las varias personas reunidas en aquella.

Gracias: El Sr. D. Carlos Tarrát, ha tenido á bien dirigirnos una *guasona* carta, por que aunque parece tan serio este señor es muy guason cuando quiere, en la que nos dice se haga desaparecer su nombre de la lista de suscritores por que no desea volver á leer LA PROVINCIA.

Vamos á cuentas Sr. Tarrát, V. es muy dueño de hacer lo que le plazca y dada su indiosincracia especial debia V. haber tomado hace tiempo tan oportuna determinacion, evitándose de esa suerte algun ligero ataque de bilis y á nosotros el vernos *empapelados ó cosidos con hilo encarnado*, como dicen por aquí.

Y al despedirnos de tan galante suscriptor ¿no nos seria dable obtener de su escesiva amabilidad una esplicacion del misterioso enigma que ha dado lugar á que lleno de sentimiento —esta es una suposicion nuestra— nos haya llevado ante los Tribunales de justicia por sueltos que ni directa, ni indirectamente le afectaban cuando nos era deudor de algunas consideraciones? Por que francamente, que esto lo hubieran hecho esas personas débiles de carácter que se dejan influir por cualquier Zascandil, pase, pero..... basta con lo dicho.

No terminaremos sin rogar al señor Tarrát que por nadie, ni por nada deje de cumplir su propósito de no leernos, por que así estaremos nosotros mas tranquilos.

Terminada ya la impresion y tirada del lindo poemita original de nuestro querido amigo é ilustrado colaborador D. Joaquin Guimbao, titulado «Los Amantes de Teruel,» podemos cumplir el compromiso que anunciamos hace tiempo á nuestros

suscritores. Por un obsequio del autor á LA PROVINCIA todos nuestros abonados, obtendrán «Los Amantes de Teruel,» por la mitad de su precio ó sean *dos reales* y el mismo derecho tendrán todos los nuevos suscritores. Esta administracion se encargará de remitir los ejemplares á quien los pida previo envio de la cantidad citada. Lo esmerado y elegante de la impresion honra á la Casa de Beneficencia y del mérito literario ya nos ocuparemos con imparcialidad. —*Puntos de venta.*—Teruel.—Librería de Baquedano y Bazar de Santos Lartiga.—Madrid; Bailly Bailliere.—Valencia; Pascual Aguilar.—Zaragoza; Viudade Heredia.—Precio; una peseta.

ANUNCIOS.

AGUA DE LOECHES,

La Margarita,

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones dificiles, infartos del hígado, bazo y masentario, ictericia, y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4. rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella. 4—2

WATERBURY
DE BACARSO

DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las *escrófulas, afecciones tuberculosas, fístula de su cuello, meningitis, leucitas, etc.* es el único que merced á su esmerada preparacion no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Único depósito en Teruel, Farmacia de D. Atilano Navarrete.

33—San Juan.—33

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del D. Clin se emplean con el mayor éxito en las *Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Pulpitacion, Cough, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.*

Descartar de las falsificaciones y exigir como garantia en cada franco la *Marca de Fábrica* (depositada) con la firma de CLIN y C. y la *MEALLA* del PREMIO MONTYON.